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面对郑州航空港经济综
合实验区带来的多种发展机
遇，孙立坤表示，下一步将结
合郑州航空港经济综合实验
区大枢纽、大产业、大都市的
战略定位，通过“三大对接”，
推动焦作市绿色持续跨越式
发展。

首先，对接大产业，加快产
业结构转型升级。要加快发展
附加值高、体积小、重量轻的高
新技术产业和航空偏向性产业。

其次，对接大枢纽，进一步

促进对外开放。焦作可以规划
建设通用机场、异地候机楼，建
立机场、酒店等配套设施，充分
利用郑州航空业务，提高对外
开放水平。

最后,对接大都市，提升
城市综合竞争力。打造国家
生态旅游示范区和全国知名
养生基地。加强与郑州功能
对接，积极引进文化、教育、环
保、医疗、科技等新兴服务业，
提高城市的影响力和城市品
位，建设区域性特大城市。

今天，是郑州航空港经济综合实验区获得国务院批复一周年的日子。
一年时间，郑州航空港经济综合实验区（以下称“航空港区”）发生了哪些新的变化，对周边城市
产生哪些辐射和带动作用？郑州全媒体记者采访部分全国人大代表，请他们谈谈他们眼中的
郑州航空港经济综合实验区的新发展。

航空港为焦作带来重大机遇
航空港把开封郑州连在一起

吉炳伟表示，对于航空港经
济综合实验区的建设，作为开封
市来说，首先是支持，希望开封
能够真正按照郑汴一体化的目
标和中原经济区规划，按照郑州
航空港经济综合实验区的规划，
将开封建设成为省委要求的“新
型副中心城市”。

吉炳伟说，第二就是融入，
开封市将积极融入郑州航空港

经济综合实验区的发展；第三，
就是借力。

“郑州航空港经济综合实验
区本身就具备辐射作用，开封离
得最近，所以开封一定要借这个
力，借航空港经济综合实验区把
开封的产业发展起来，把开封的
文化发展起来，打造一个文化的
新城市，打造一个产业的新城
市。”吉炳伟表示。

3月4日下午3时许，走进全国人大代表、焦作市委书记孙立坤
的房间，他正在认真整理着自己带上大会的议案和建议。
“全面推进郑州航空港经济综合实验区，不仅对全国、全省有
着重要的意义，也为焦作转型发展带来了重大战略机遇。”围
绕航空港经济综合实验区和焦作的共同发展问题，孙立坤谈
了他的看法。

全面推进郑州航空港经济
综合实验区建设，究竟给毗邻郑
州市的焦作市带来哪些发展中
的机遇？

“如何借力郑州航空港推
动焦作的发展，是我们一直在
谋划之中的事情。”孙立坤表
示，随着郑焦城际铁路年内开
通，焦作和郑州更加密切地联

系在一起。
孙立坤表示，郑州航空港

经济综合实验区发展为焦作
带来了多种发展机遇：

第一，有利于焦作进一步
促进“对外大开放”；第二，有
利于焦作进一步促进“产业大
转型”；第三，有利于焦作进一
步促进“城市大提升”。

郑焦城际铁路年内开通，郑州焦作距离更“近”

对接大产业、大枢纽、大都市 推动焦作大发展

“随着中原经济区规划的推进，这几年郑州和开封越来越‘近’了，
这是一种经济上的互动、产业上的互动，以及经济战略布局上的互
动，”3月4日，全国人大代表，开封市委副书记、市长吉炳伟在接
受郑州全媒体记者采访时表示，“我们也认为郑州和开封就是一个
城市，特别是郑州航空港经济综合实验区内规划的65平方公里
是在开封境内，这样就更把我们两座城市连接在了一起。”

在谈及郑汴两座城市的关
系时，吉炳伟表示，“郑汴一体
化”从推进至今已经6年时间了，
现在郑州和开封这两个城市从
方方面面就像一个城市一样。

郑汴同城，今年还有哪些实
质性的举措？吉炳伟表示，交通
同城、金融同城、电信同城目前还
都是一些基础性的工作，下一步，
两个城市之间要实现产业同城、
生态同城，以及一些资源共享。

“我们讲就是‘五同城一共
享’，现在已经基本实现，下一步
需要进一步升华。”吉炳伟表示，
生态同城就是要搞生态，比如说
建设美丽中原；要教育资源文化
资源共享；开封也是一个文化旅
游城市，旅游资源共享等。

“今年年底，郑州到开封的城
际铁路就要开通了，我们的交通同
城又要上一个档次，乘坐高铁19分
钟就可以到开封了。”他表示。

郑汴一体化新进展
年底开通城际铁路，到开封只需19分钟
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